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aéronefs prennent part à l’exercice 
Atlantic Trident 2021 (chasseurs, 
ravitailleurs, avions radar, hélicoptères 
et transporteurs). 
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Colonel Damien Rouillé
Commandant la base aérienne 118 

1. Qu’est-ce qui différencie l’exercice Atlantic Trident d’un 
autre pour la base aérienne de Mont-de-Marsan ?
C’est la première fois que nous accueillons un détachement de F-35 
en France, constituant la principale différence par rapport aux autres 
exercices que nous recevons habituellement. C’est un véritable défi de 
recevoir plus de 600 participants dans le contexte actuel. Il a fallu mettre 
en place un environnement sanitaire robuste.  

3. Quels sont les atouts de la base aérienne pour ce genre 
d’exercice ?
Depuis plusieurs années, la base aérienne accueille des exercices majeurs 
réunissant des centaines voire des milliers de personnes. Je peux citer le 
Tiger Meet en 2019 ou encore l’exercice VOLFA chaque année. Les raisons 
pour lesquelles l’armée de l’Air et de l’Espace a choisi Mont-de-Marsan 
sont : la localisation avec l’espace aérien disponible pour les entraînements 
permettant des missions complexes d’envergure, et la qualité de nos 
infrastructures dont j’ai fait mention auparavant. Les missions sont ainsi 
réalisées dans des conditions optimales. 

2. Quels sont les moyens mis en place ?
Tout d’abord les infrastructures qui accueillent des centaines de personnes, 
le matériel ainsi que les aéronefs. Nous disposons de locaux dédiés pour 
cela. Une vingtaine de chasseurs s’ajoutent aux Rafale de la base avec 
les F-35 mais aussi le détachement Rafale de la base aérienne de Saint-
Dizier. Il faut également parler du personnel qui contribue à l’animation 
de l’exercice et de ses missions. Nous leur fournissons un hébergement, des 
stations de travail et tous les systèmes d’informations nécessaires. 

3 QUESTIONS À :
TEMPS FORT

La Patrouille de France a effectué une représentation le jeudi 20 mai devant le 
chef d’état-major de l’armée de l’Air et de l’Espace et ses invités.

Le DV Day qui s’est déroulé le jeudi 20 mai a été l’occasion pour le général 
Philippe Lavigne, chef d’état-major de l’armée de l’Air et de l’Espace, de 
faire découvrir l’environnement de travail de l’exercice Atlantic Trident  a 
ses invités américains et britanniques. Une visite des infrastructures qui 
s’est terminée par une rencontre simultanée des différents équipages lors 
de leur retour de vol. 
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24 avions de chasse
19 avions de chasse
3 avions ravitailleurs

12 avions de chasse
9 avions de chasse
1 avion ravitailleur
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1. For the Mont-de-Marsan air base, what is different between 
the Atlantic Trident exercise from another?
This is the first time we have hosted an F-35 detachment in France, 
which is the main difference fr om the other exercises we usually receive. 
It is a real challenge to receive more than 600 participants in the current 
context. We had to set a robust sanitary environment up.

3. What are the strengths of the air base for this kind of exercise?
For several years, the air base has hosted major exercises bringing 
together hundreds or even thousands of people. I talk about the Tiger 
Meet in 2019 or the VOLFA exercise which happens every year. The 
reasons why the French Air and Space Force chose Mont-de-Marsan are: 
the site with the airspace for training and allowing complex missions, 
and the quality of our infrastructure mentioned before. The missions 
are thus carried out under optimal conditions.

2. What are the means?
First of all, the infrastructure in order to receive hundreds of people, 
equipment and aircraft. We have dedicated premises for this. About 
twenty fighters joined Rafale at the base with the F-35s, as well as the 
Rafale detachment from the Saint-Dizier air base. We do not forget the 
personnel who contributes to the exercise and its missions. We provide 
them rooms, workstations and all the necessary information systems.
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On Thursday, May 20th, the Patrouille de France performed in front of the Chief 
of staff of the French Air and Space Force and his guests.

During the DV Day, which took place on Thursday, May 20th, General Philippe 
Lavigne, Chief of Staff of the French Air and Space Force, had the opportunity 
to explain the environment of Atlantic Trident exercise to his American and 
British guests. A visit to the infrastructures ended with a meeting of the 
various crews at the end of their mission.
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24 fighter aircrafts
19 fighter aircrafts
3 refuelling aircrafts

12 fighter aircrafts
9 fighter aircrafts
1 refuelling aircrafts
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aircrafts are involved in Atlantic Trident 
2021 exercise (fighters, tankers, Awacs, 
helicopters and transports.
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